

CHEZ VOUS



PLESTIN-LES-GRÈVES ● Les chasseurs évacuent 18 m³ de déchets dans la nature

Dans le cadre de « J'aime la nature propre », es membres de l'Association communale de chasse agréée (Acca) de Plestin-les-Grèves et la municipalité avaient appelé à une mobilisation pour un ramassage de déchets, ce samedi matin. Durant trois heures, 29 volontaires, dont trois-quarts de chasseurs, sont ainsi intervenus sur la commune en faisant un constat assez sévère, par endroits, de la situation. « Déjà habitué à des nettoyages de printemps, on a fait avec nos moyens, l'aide d'agriculteurs et des engins pour ramasser et c'est considérable puisqu'on a ramassé 18 m³ de déchets de toute sorte avec en majorité de la ferraille, du plastique et du verre. Par endroits, ce sont des déchèteries à ciel ouvert. La journée de mardi sera consacrée au tri et nous renouvellerons l'opération afin d'essayer d'impliquer plus de monde », a souligné Yvon Dubourg, le président de l'Acca.

TRÉGASTEL

Un arbre de vie en hommage aux donneurs d'organes et à leurs familles

● À l'initiative de France Adot 22 et de la municipalité, un lieu de mémoire en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches, autour de la plantation d'un arbre de vie, a été inauguré samedi à l'espace loisir de Poul Palud.

Comme le soulignait Hervé Le Serre, président de France Adot 22, cette cérémonie revêt un caractère particulier dans la mesure où Trégastel a eu l'occasion, en amont, d'installer des panneaux Ville ambassadrice du don d'organes avec la signature d'une charte proposée par le collectif Greffes +.

« Déployer cette culture du don »

« Honorer les donneurs et leurs familles, en proposant d'instaurer des lieux de mémoire, c'est contribuer à déployer cette culture du don qu'il faut instaurer en France », a rappelé Hervé Le Serre. Il a évoqué la

liste d'attente de greffes en France qui est d'environ 22 000 par an alors que le nombre de greffés d'un organe vital stagne autour de 6 000. Au nom de la municipalité, Françoise Laborde, adjointe au maire, a déclaré : « En plantant ce ginkgo biloba, symbole de longévité et de

résilience, nous honorons la mémoire de ceux qui ont donné une seconde chance à d'autres personnes. Nous nous engageons également à sensibiliser davantage à l'importance du don d'organe, afin que chaque citoyen puisse envisager ce geste noble et sauver des vies ».



Un ginkgo biloba a été planté et la plaque "arbre de vie" a été découverte ce samedi.

LOUANNEC

La journée Jeux et sport en famille a fait le plein

● Dans le cadre de la quinzaine de la parentalité, le service enfance-jeunesse de Louannec a proposé de nombreuses animations en collaboration avec Lannion-Trégor Communauté. Une première édition qui s'est close ce dimanche avec une grande journée « Jeux et sport en famille ». Au programme, gymnastique, tennis, volley, badminton et handball du côté sportif sans oublier l'initiation à l'escalade mais également plusieurs ateliers culturels avec la ludothèque et la bibliothèque. Un atelier impro et jeux d'expression était également proposée par l'animatrice Noémie Chauvin.

De nombreux parents et enfants sont venus partager ce bon moment en famille dès ce dimanche matin.



Parents et enfants ont pris plaisir à s'essayer aux agrès de la salle de gymnastique.

LANVELLEC

Trois cents écoliers plongés dans la musique baroque

● Depuis de nombreuses années, l'association Rimat s'engage auprès du jeune public afin de leur faire découvrir la musique ancienne. À travers diverses manifestations, les enfants et leurs familles peuvent découvrir la musique baroque de manière plus ludique. Suivant cette volonté, « véritable ADN de l'association », Rimat organisait, jeudi, une rencontre entre deux artistes, Marie Rouquié, violoniste baroque et Pascal Peroteau, clown, chanteur et contrebassiste, et 300 enfants. Venus des écoles de Lanvellec, Plouaret, Vieux-Marché, Trégrom, Plufur, Plounérin et Lannion, les écoliers ont pu découvrir tout un univers le temps d'un spectacle d'une heure appelé le « Concert malmené ».

Drôle et décalé

Grâce à Pascal Peroteau et ses his-

toires amusantes, l'initiation s'est faite de manière décalée et drôle, tout en mettant les instruments et la musique au cœur de l'histoire. Pour Anne Quéant, directrice de l'école Jean-Denis à Plouaret, c'était « une ouverture vers un nouveau genre musical, habilement et intelligemment menée ».

À l'issue du spectacle, un temps d'échange était organisé pour que les enfants puissent discuter avec les musiciens. « Combien d'années faut-il pour apprendre le violon ? Est-ce qu'une contrebasse pèse lourd ? Combien de temps a-t-il fallu pour créer ce spectacle ? » Autant d'interrogations que les enfants étaient avides de partager. Au terme de la journée, enfants, professeurs, musiciens et organisateurs pouvaient se féliciter d'un échange musical parfaitement orchestré.



Trois cents enfants d'écoles de la région ont pu découvrir le « Concert malmené » organisé par l'association Rimat, à Lanvellec.

PLOUMILLIAU

La commune s'engage contre les frelons asiatiques



Jean-François Klim, apiculteur, a précisé : « Il faut agir vite. Ce piège est le seul moyen efficace contre les frelons. Il faut l'utiliser car certains pièges capturent aussi d'autres insectes utiles à la biodiversité ».

● Vendredi, une vingtaine de personnes s'est rendue à la réunion publique organisée par la commune, initiée par Alain Cartry, référent municipal. Jean-François Klim, apiculteur, trésorier du Groupement de défense sanitaire des abeilles des Côtes-d'Armor (GDSA 22) en était l'animateur. Il a présenté les enjeux du piégeage des frelons asiatiques, qui sera organisé sur la commune pour la seconde année consécutive.

Le frelon asiatique, qui décime les abeilles, sort de son hibernation entre la fin de l'hiver et le début du

printemps. C'est pourquoi, le GDSA 22 a pris les choses en main pour capturer et tuer les reines des futurs nids en organisant un plan de piégeage sur le territoire. En fin de séance, un piégeage de printemps avec les piègeurs volontaires a été mis en place afin de capturer des reines en mars et avril. Le GDSA a fourni les pièges professionnels financés par la commune.

Pratique

Les personnes intéressées par cette campagne de piégeage peuvent prendre contact au 06 07 09 08 67.